



# JÓVENES

## Lección 11

El relato bíblico: Apocalipsis 1: 9.

### Atrapado en una isla



Isla de Patmos: Lyn Gateley

### Texto clave

«Yo, Juan, hermano de ustedes y compañero en el sufrimiento, en el reino y en la perseverancia que tenemos en unión con Jesús, estaba en la isla de Patmos por causa de la palabra de Dios y del testimonio de Jesús» (**Apocalipsis 1: 9, NVI**)

### Linterna

«Los gobernantes judíos estaban llenos de un odio amargo contra Juan por su inmutable fidelidad a la causa de Cristo. Declararon que sus esfuerzos contra los cristianos no tendrían resultado mientras el testimonio de Juan repercutiera en los oídos del pueblo. Para conseguir que los milagros y enseñanzas de Jesús pudieran olvidarse, había que silenciar la voz del valiente testigo. Con este propósito, Juan fue llamado a Roma para ser juzgado por su fe. Allí, delante de las autoridades, las doctrinas del apóstol fueron expuestas erróneamente. Testigos falsos lo acusaron de enseñar herejías sediciosas, con la esperanza de conseguir la muerte del discípulo» (*Los hechos de los apóstoles*, p. 424).

# IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Esta es la revelación de Jesucristo, que Dios le dio para mostrar a sus siervos lo que sin demora tiene que suceder. Jesucristo envió a su ángel para dar a conocer la revelación a su siervo Juan, quien por su parte da fe de la verdad, escribiendo todo lo que vio, a saber, la palabra de Dios y el testimonio de Jesucristo. Dichoso el que lee y dichosos los que escuchan las palabras de este mensaje profético y hacen caso de lo que aquí está escrito, porque el tiempo de su cumplimiento está cerca. Yo, Juan, escribo a las siete iglesias que están en la provincia de Asia: Gracia y paz a ustedes de parte de aquel que es y que era y que ha de venir; y de parte de los siete espíritus que están delante de su trono; y de parte de Jesucristo, el testigo fiel, el primogénito de la resurrección, el soberano de los reyes de la tierra. Al que nos ama y que por su sangre nos ha librado de nuestros pecados, al que ha hecho de nosotros un reino, sacerdotes al servicio

de Dios su Padre, ¡a él sea la gloria y el poder por los siglos de los siglos! Amén. ¡Miren que viene en las nubes! Y todos lo verán con sus propios ojos, incluso quienes lo traspasaron; y por él harán lamentación todos los pueblos de la tierra. ¡Así será! Amén. “Yo soy el Alfa y la Omega —dice el Señor Dios—, el que es y que era y que ha de venir, el Todopoderoso”. Yo, Juan, hermano de ustedes y compañero en el sufrimiento, en el reino y en la perseverancia que tenemos en unión con Jesús, estaba en la isla de Patmos por causa de la palabra de Dios y del testimonio de Jesús. En el día del Señor vino sobre mí el Espíritu, y oí detrás de mí una voz fuerte, como de trompeta, que decía: “Escribe en un libro lo que veas y envíalo a las siete iglesias: a Éfeso, a Esmirna, a Pérgamo, a Tiatira, a Sardis, a Filadelfia y a Laodicea”» (Apocalipsis 1: 1-11, NVI).

## Puntos de Vista

**«Los mares tranquilos no producen marineros habilidosos».**—*Anónimo.*

# EXPLICA LA HISTORIA

## Puntos de vista

**«Si aprendes a llamar experiencias a tus problemas, y recuerdas que cada experiencia desarrolla una fuerza latente dentro de ti, crecerás hasta ser vigoroso y feliz, por más adversas que parezcan tus circunstancias».**—*Juan Heywood, poeta y dramaturgo inglés del siglo XVI.*

1. ¿Alguna vez has leído parte del libro de Apocalipsis? ¿Qué es lo que más te llama la atención de la manera en que Juan comienza a escribir el libro?

---

---

---

2. ¿A quién está escribiendo el apóstol? ¿A quiénes está dirigido el mensaje de este libro?

---

---

---

3. ¿Cuál es el tono del mensaje de Juan? ¿Te parece que está triste o que se siente feliz? Escribe una oración que describa el tono del mensaje de apertura que hace el apóstol.

---

---

---

4. ¿En qué lugar se encontraba Juan cuando recibió esta visión proveniente de Dios? ¿Qué es lo que estaba haciendo el apóstol?

---

---

---

5. Lee una vez más Apocalipsis 1: 9 ¿Por qué fue

enviado el apóstol Juan a la isla de Patmos? ¿Qué acusaciones se habían hecho en su contra?

---

---

---

6. ¿Qué cosas nuevas has aprendido sobre el autor del libro de Apocalipsis al leer la introducción que hace el apóstol?

---

---

---

7. ¿Qué nos enseña el mensaje de Juan sobre la necesidad de perseverar a través de las pruebas?

---

---

---

# ¿Qué opinas?

Valora las siguientes opciones en una escala del 1 al 10, en la que 1 es «sumamente molesto» y 10 «no me preocupa», según cuánto te molesten cada una de estas situaciones:

- \_\_\_ Perder las llaves
- \_\_\_ Tu hermano o hermana se come toda la comida y no deja nada para ti
- \_\_\_ Tus padres te aplican un castigo
- \_\_\_ Tu teléfono celular deja de funcionar
- \_\_\_ No apruebas un examen final
- \_\_\_ Sin querer, te cortas en un dedo
- \_\_\_ Alguien te roba tu iPod
- \_\_\_ Un amigo o amiga dice una mentira sobre ti
- \_\_\_ Golpeas sin querer el parachoques del automóvil de tu padre
- \_\_\_ Te quedas sin acceso a Internet durante tres días

## Plan de lectura para esta semana\*

*Los hechos de los apóstoles,*  
capítulo 56.

\*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.

## PUNTOS DE IMPACTO

«Todo esto les he dicho para que no flaquee su fe. Los expulsarán de las sinagogas; y hasta viene el día en que cualquiera que los mate pensará que le está prestando un servicio a Dios»  
(Juan 16: 1, 2, NVI).

«Pero él me dijo: “Te basta con mi gracia, pues mi poder se perfecciona en la debilidad”. Por lo tanto, gustosamente haré más bien alarde de mis debilidades, para que permanezca sobre mí el poder de Cristo. Por eso me regocijo en debilidades, insultos, privaciones, persecuciones y dificultades que sufro por Cristo; porque cuando soy débil, entonces soy fuerte»  
(2 Corintios 12: 9, 10, NVI).

«La palabra del Señor se difundía por toda la región. Pero los judíos incitaron a mujeres muy

# ¿Lo sabías?

¿Sabías que la isla de Patmos, el lugar donde el apóstol Pablo recibió la visión que se encuentra en el libro de Apocalipsis, aún existe en la actualidad?

La isla de Patmos está ubicada en el Mar Egeo y tiene unos tres mil habitantes.

Actualmente es un destino turístico para las personas que buscan un lugar alejado y tranquilo. Sin embargo, durante la época de Juan, Patmos era una colonia penal donde los prisioneros trabajaban juntando rocas de las antiguas canteras de la isla. Era un trabajo agotador que tenía como propósito humillar a los criminales más recalcitrantes.

distinguidas y favorables al judaísmo, y a los hombres más prominentes de la ciudad, y provocaron una persecución contra Pablo y Bernabé. Por tanto, los expulsaron de la región» (Hechos 13: 49, 50, NVI).

«Muchas son las angustias del justo, pero el Señor lo librará de todas ellas» (Salmos 34: 19, NVI).

«El Señor da vista a los ciegos, el Señor sostiene a los agobiados, el Señor ama a los justos» (Salmos 146: 8, NVI).

## Puntos de vista

«Las pruebas ardientes producen cristianos de oro».

—Charles H. Spurgeon, predicador inglés del siglo XIX.

## Aplicala a tu vida

### Sábado

¿Has completado la actividad de la sección **¿Qué opinas?** ¿Alguna de las situaciones que allí se presentan te hace sentirte molesto? ¿Cómo manejas la rabia que sientes en determinadas situaciones de tu día a día?

Lee 2 Corintios 4: 17. ¿De qué manera el apóstol Pablo se refiere a los desafíos que él y los demás testigos que lo rodeaban tenían que enfrentar? \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

# Aplícala a tu vida

Lee ahora 2 Corintios 11: 25-28 para saber más de las «leves tribulaciones» a las que se refería Pablo. ¿Qué tipos de cosas le sucedieron al apóstol?

---

---

Los seres humanos rehúsan por naturaleza soportar semejantes castigos. ¿Por qué crees que Pablo decidió soportarlos?

---

---

¿De qué manera crees que el fiel testimonio de Pablo tuvo efecto sobre Juan durante el período en que fue perseguido? ¿Hay alguna persona de la cual puedas obtener fortaleza durante los momentos de crisis?

## Domingo

Lee la sección **Identifícate con la historia** de la lección de esta semana, y responde las preguntas de la sección **Explica la historia**. Se te había pedido que analizaras el tono de los escritos de Juan, porque él estaba bajo un régimen de trabajos forzados en una colonia de prisioneros en la isla de Patmos.

La sensación que transmite el Apocalipsis es palpable, real y poderosa. Uno casi puede ver que Dios mismo le está hablando al apóstol, cautivándolo con las imágenes de lo que vendrá.

¿Has notado que los primeros versículos del texto de Juan en Apocalipsis carecen prácticamente de orden y coherencia?

Repasa el relato bíblico y haz una lista de todas las cosas diferentes que escribe Juan sobre Jesucristo y sobre Dios. Comparte algunas de ellas.

---

---

¿Te has fijado que Juan dejó atrás sus tribulaciones en el momento en que miró a Dios y contempló la visión? ¿Qué te enseña esto sobre la manera en que puedes responder ante las pruebas y la adversidad?

## Lunes

El **Texto clave** de esta semana deja en claro que Juan sabía exactamente por qué había sido encarcelado. Él predicaba la palabra de Dios y daba a otros su testimonio de que Jesús era realmente el Mesías.

¿Qué frase de Apocalipsis 1: 9 describe cómo estaba atravesando Juan esta prueba de fe?

---

---

Lee ahora Apocalipsis 14: 9-12. Estos versículos se refieren a los seguidores de Cristo que estarán viviendo justo antes del momento de la segunda venida. ¿De qué manera enfrentarán estas personas la adversidad que les tocará vivir?

---

---

¿Cuál es tu prueba más grande en este momento? ¿Confías que Dios puede hacerse cargo de ella? ¿Estás dispuesto a confiar y a esperar en él?

## Martes

Lee la cita de Elena G. de White de la sección **Linterna** de esta semana. Juan fue llevado ante el emperador Domiciano bajo

falsas acusaciones. El apóstol no había hecho nada malo, sin embargo, el falso testimonio dado por personas malvadas habría de condenarlo.

¿Qué consejo dio Jesús para cuando tengamos que enfrentar a personas que nos acusen falsamente? (Lucas 6: 22).

---

---

¿Cómo deberíamos responder a las personas que buscan hacernos daño? (Lucas 6: 27-36).

---

---

¿Es este un consejo realista? Explica con tus propias palabras cómo una persona puede ser un agente de paz, pero al mismo tiempo no dejarse pisar e intimidar por los bravucones del colegio.

---

---

¿Qué nos dice Éxodo 14: 14 con relación a la protección y al amor de Dios por su pueblo?

---

---

## Miércoles

Repasa los versículos de la sección **Puntos de impacto** de esta semana, que están relacionados con los desafíos que implica soportar las pruebas y la adversidad. Considera de manera especial Juan 16: 1-2. Jesús les dijo a sus discípulos que algunas personas buscarían hacerles daño y que al hacerlo pensarían que estaban sirviendo a Dios. ¿Has escuchado alguna vez de situaciones como esa?

Los seres humanos pueden hacer todo tipo de cosas en nombre de Dios. ¿Qué le

dirías a un cristiano que cree que el aborto es homicidio y que por lo tanto se justifica asesinar a los médicos que practican abortos?

---

---

## Jueves

Muchos de nosotros nunca seremos llamados a realizar los sacrificios que tuvo que hacer el apóstol Pablo. Es probable que jamás terminemos en prisión por nuestra fe, y la posibilidad de que otra persona trate de cocernos vivo es prácticamente nula. Sin embargo, en algún momento, como dijo el apóstol Pablo, «serán perseguidos todos los que quieran llevar una vida piadosa por Cristo Jesús» (2 Timoteo 3: 12, NVI).

Basado en tu caminar con Dios, completa las siguientes declaraciones:

1. Si alguna vez tuviera que explicar por qué creo en Jesús ante mis amigos de la escuela o en mi vecindario, les diría:

---

---

---

2. Si alguien me desafiara a debatir sobre mi fe, haría lo siguiente:

---

---

---

## Viernes

Lee Romanos 8: 28-39. Escoge un versículo que puedas parafrasear y escríbelo a continuación:

---

---

---

Pídele a Dios que te dé hoy mismo esa seguridad que expresa el versículo de esta semana.